Congrès sur la mobilité durable dans les régions alpines touristiques

Ittigen, 19.10.2017 - Invités par la Suisse et l'Autriche, de nombreux experts et expertes venus de sept pays alpins ont participé à Werfenweng (Autriche) le 19 octobre 2017 à la journée Mobilité et tourisme consacrée à la mobilité durable dans les destinations touristiques.

En 2017, l'Autriche préside la Convention alpine. Par ailleurs, l'ONU a proclamé 2017 Année internationale du tourisme durable pour le développement. À l'invitation de l'Office fédéral du développement territorial (ARE) et de trois ministères autrichiens, quelque 160 participants et participantes appartenant aux milieux du tourisme, des transports et de l'environnement ont discuté à Werfenweng des exigences auxquelles la mobilité doit répondre dans l'espace alpin et de la manière dont les destinations touristiques pourraient les aborder.

Le bon côté du numérique

Les vacances de courte durée ont le vent en poupe et les voyageurs privilégient les supports numériques pour s'informer, réservent en ligne et se préoccupent davantage d'environnement. La numérisation ouvre le marché à de nouveaux acteurs. L'hôte de passage peut se composer à court terme un programme du jour individualisé, en fonction du temps qu'il fait, réserver les offres les plus variées directement en ligne et s'informer par voie électronique des moyens de déplacement disponibles. Ces offres spécifiques à chaque lieu permettent aux différentes régions de mettre en avant leurs atouts propres.

Des solutions de mobilité durable

Pour favoriser la mobilité durable, les régions touristiques se doivent, comme les autres, de proposer en premier lieu de bonnes liaisons en transports publics. De plus, les chaînes de prestations fournissant tout, de l'organisation du voyage au trajet porte-à-porte sans oublier les déplacements sur place, sont la formule idéale. Les technologies d'utilisation simple contribuent à rendre la mobilité plus écologique et plus sûre. Elles comprennent la mobilité électrique et les offres numériques facilitant l'organisation du voyage, l'achat des billets et la réservation, et fournissant des informations tout au long du voyage.

L'exposé principal du professeur lucernois Widar von Arx et les différents exemples suisses ont rencontré un grand intérêt. La présentation et la discussion ont notamment porté sur les meilleures pratiques tirées de Braunwald et de la région de Scuol-Samnaun-Val Müstair ainsi que sur les offres inclusives telles que RailAway et SuisseMobile. D'autres régions alpines ont également apporté leur lot d'idées bien inspirées, comme le Tyrol et ses coachs en mobilité, qui conseillent les associations de tourisme et les hôtes sur les questions relatives à la mobilité durable et à sa promotion.

Adresse pour l'envoi de questions

Dr. Ulrich Seewer, sous-directeur de l'Office fédéral du développement territorial ARE, tél. 079 746 84 62, ulrich.seewer@are.admin.ch

Bundesministerium für Wissenschaft, Forschung und Wirtschaft: Tourismus & Historische Bauten (http://www.bmwfw.gv.at/tourismus)

Auteur

Office fédéral du développement territorial http://www.are.admin.ch/index.html?lang=fr (http://www.are.admin.ch/index.html?lang=fr)